

Ma. de los Ángeles
Fromow

Importancia de la denuncia en las elecciones

Nos encontramos a semanas de la contienda electoral que permitirá una renovación de la Cámara de Diputados Federal, Congresos Locales, Gobernaturas y, particularmente, en nuestra Ciudad de México se elegirán 66 diputaciones del Congreso de la Ciudad, 16 alcaldes y 204 concejalías.

Aunque pudiera sonar trillado, es menester que todos y todas conocamos nuestros derechos y obligaciones como ciudadanos, y también de nuestros servidores y servidores públicos, que los mantengan atentos de ejercerlos y al mismo tiempo que respeten los límites a los que se comprometieron por el encargo que desarrollan, con la finalidad de evitar que sus actos u omisiones impliquen responsabilidades administrativas.

En el tema de blindaje electoral, FEDE ha procurado la sensibilización de los servidores públicos sobre los derechos y obligaciones político-electorales, así como en el impacto que tienen sus decisiones en la utilización de los recursos y programas institucionales con fines políticos. Su labor es conjunta con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

La FEDE cuenta con dos sistemas de atención ciudadana, por un lado, FEDETEI, que es un servicio telefónico gratuito que orienta de manera inmediata a la ciudadanía, respecto a consultas jurídicas, quejas, orientación y en su caso presentación de denuncias; y FEDENET, que por medio de internet se proporciona orientación en materia penal electoral a la ciudadanía como consultas jurídicas, quejas y denuncia de delitos electorales.

Asimismo, para el caso de denuncias sobre la actuación de los servidores públicos, la Secretaría de la Función Pública cuenta con un portal de denuncia contra servidores públicos federales, por el que te permite consultar los datos del servidor público que deseas denunciar; sin ser necesario ningún documento, sin embargo, podrá anexar evidencia que respalde su denuncia que, también puede ser en línea o vía correspondencia y sin ningún costo, como la mencionada. La vinculación que podamos generar como ciudadanos observadores con instituciones y autoridades, así como con todos los sectores donde tengamos colaboración nos permitirá contar con las condiciones necesarias de participar en una jornada electoral transparente, sólida y democrática.

